

# *Visita Nicaragua director general de la Organización Mundial del Comercio*

---



ORGANIZACIÓN  
MUNDIAL  
DEL COMERCIO

Managua, 3 ago (RHC) El director general de la Organización Mundial del Comercio, Roberto Azevedo, comenzó una visita a Nicaragua, donde desarrollará una intensa agenda de trabajo.

La vicepresidenta nicaragüense, Rosario Murillo, precisó que Azevedo ya se reunió con representantes del Ministerio de Fomento, Industria y Comercio, el Sistema de Producción y el Consejo Superior de la Empresa Privada.

Durante su permanencia en ese país centroamericano, el directivo mantendrá otras reuniones y un encuentro con el presidente Daniel Ortega para abordar temas sobre el comercio internacional y el fortalecimiento del sistema multilateral.

Con anterioridad el director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Roberto Azevedo, aseguró que actualmente dos paneles de expertos examinan la disputa arancelaria entre Panamá y Colombia, en aras de lograr una rápida solución.

“Hay un proceso que va a seguir a partir de este, que nosotros llamamos de implementación para verificar si la ejecución de los fallos fue adecuada o no”; sin embargo, le tocará al Gobierno panameño decidir cuál es el próximo paso, expresó el experto.

Sobre si existe algún mecanismo dentro de la OMC que permita a Colombia acatar los dos fallos y la viabilidad de la propuesta de resarcir a Panamá por 201 millones de dólares, Azevedo dijo que las reglas del mecanismo de soluciones de diferencias son muy claras.

“Los fallos están allí. Mi entendimiento es que Colombia adoptó medidas para corregir adaptarse a los fallos y Panamá cuestiona y dice que las medidas no son suficientes, no son adecuadas y que sigue el incumplimiento de las obligaciones multilaterales”, acotó.

Al respecto, la viceministra del Ministerio de Comercio e Industrias, Diana Salazar, afirmó que para septiembre venidero el Gobierno panameño podría definir una serie de medidas de retorsión contra Colombia, como sanción por los aranceles mixtos impuestos por el país vecino a los productos de la Zona Libre de Colón (ZLC).

En 2012 estalló el conflicto arancelario, cuando Colombia inició la aplicación de aranceles del 10 por ciento a los calzados y textiles y un cargo de cinco dólares por cada contenedor procedente de la ZLC, por lo que Panamá acudió a la OMC, cuyo fallo fue apelado sin éxito por la nación vecina.

En respuesta, el Gobierno colombiano sustituyó el arancel por dos decretos que, a su juicio, cumplen el fallo de la OMC y que, en opinión de las autoridades istmeñas, endurecen el control aduanero y suponen nuevas restricciones en el acceso al mercado textil y del calzado reexportado por la ZLC.

La víspera, Azevedo se reunió con la vicepresidenta y canciller, Isabel de Saint Malo, quien reiteró el interés de la actual administración en que panameños ocupen posiciones en este organismo, en aras de poner la experiencia del país al servicio de la comunidad internacional.

Por su parte, el director general de la OMC abrió nuevas oportunidades laborales y educativas a jóvenes istmeños como parte del programa que desarrolla dicho organismo destinado a los profesionales de este segmento poblacional.

De igual forma, intercambió con un grupo de empresarios sobre el Sistema Multilateral del Comercio, beneficios y desafíos de la OMC, encuentros que calificó de muy positivos porque “ayudarán a fortalecer las relaciones de trabajo entre Panamá y la OMC”.

La agenda de Azevedo, de visita en el istmo, también incluye una visita al Canal, una vía que a su juicio resulta muy importante para el comercio mundial, la integración y cooperación internacional.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/137290-visita-nicaragua-director-general-de-la-organizacion-mundial-del-comercio>



# **Radio Habana Cuba**